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Сергей АВЕРЬЯНОВ

Десять дней остает-
ся до принятия Евросо-
юзом решения – сохра-
нить или нет торговые
преференции для Бела-
руси? Судя по всему, пра-
вительство не очень-то
рассчитывает на поло-
жительное решение, а
потому готовится к
худшему варианту раз-
вития событий.

По крайней мере, такой
вывод можно сделать из от-
вета премьер-министра
Сергея Сидорского на воп-
рос журналиста государ-
ственного информагентства
”БЕЛТА”. В Беларуси дела-
ется все необходимое для
диверсификации экспорта
в случае отмены преферен-

ций Евросоюза, отметил
премьер.

«Правительство всегда
готово к внешним вызовам,
поэтому прорабатывает воз-
можные варианты диверси-
фикации экспорта».

Какие варианты имел в
виду премьер, не уточняет-
ся. Однако вопросов возни-
кает множество. Если име-
ются в виду традиционные
партнеры, то с ними про-
блем хватает и без ЕС. Мно-
го копий сломано вокруг
поставок белорусской про-
дукции в ту же Россию,
однако воз и ныне там – рос-
сияне упрямо гнут свое,
частенько вынуждая бело-
русское правительство пой-
ти на уступки.

Если речь идет об отно-
сительно новых партнерах,
вроде Китая, то там навряд
ли нужен белорусский лег-
промовский ширпотреб – а
ведь это одна из отраслей,

которая больше всех постра-
дает в случае отмены префе-
ренций. В Китае своего
ширпотреба – девать некуда.

Остаются, конечно,
Иран и Венесуэла. Смогут
ли они скупить все, что бу-
дет невыгодно или невоз-
можно продавать в Европу?
Вопрос риторический. А в
свете последних новостей и
Ирану вскоре может быть не
до нас.

Куда остается диверси-
фицировать этот самый эк-
спорт?

Но правительство еще
надеется и на то, что с ЕС
получится договориться.

По мнению главы пра-
вительства, высказанному
им корреспонденту БЕЛТА,
в экономике Беларуси «при-
няты достаточные меры, ко-
торые должны устраивать
Евросоюз».

Тут, видимо, необходи-
мо все же маленькое уточ-

нение – к экономике Бела-
руси ЕС никаких особых
претензий и не выдвигал.
Речь шла о нарушении прав
профсоюзов в нашей стра-
не. И вот тут-то как раз
международное сообще-
ство необходимого прогрес-
са не видит: на проходя-
щей в эти дни в Женеве
конференции МОТ Белару-
си опять светит спецпараг-
раф. Что совершенно не-
кстати накануне 21 июня
– срока принятия решения
о преференциях.

Но надежда на то, что
белорусскому правитель-
ству все же удастся убедить
ЕС повременить, остается. В
том случае, если продемон-
стрировать Европе, что ре-
комендации, данные Ко-
миссией по расследованию
МОТ нашему правительству
уже несколько лет назад, бе-
лорусской стороной испол-
няются.
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Белорусские демок-
ратические силы при-
ступили к подготовке
Европейского марша
«За свободу». Об этом
представители круп-
нейших политических
партий и демократи-
ческих организаций зая-
вили 7 июня на пресс-кон-
ференции в Минске.

Как сообщил журналис-
там заместитель председа-
теля Партии БНФ Виктор
Ивашкевич, 6 июня был со-
здан оргкомитет по проведе-
нию акции. «Идея такого
мероприятия поступила со
стороны разных организа-
ций. Поэтому мы решили
создать широкий оргкоми-
тет, в который бы вошли все,
кто намерен поддерживать

европейский выбор Белару-
си», - сказал он.

По словам Ивашкевича,
в оргкомитет вошли пред-
ставители Партии БНФ,
Объединенной гражданской
партии, оргкомитета движе-
ния «За Свободу», Белорус-
ской социал-демократичес-
кой партии (Грамада),
Партии коммунистов Бело-
русской, оргкомитетов по
созданию партии «Белорус-
ская христианская демокра-
тия», Партии свободы и
прогресса, Белорусской со-
циал-демократической
партии «Народная грама-
да», «Молодого фронта» и
ряда других общественных
и предпринимательских
инициатив.

«В наши планы входит
масштабная подготовитель-
ная кампания, которая будет

включать в себя информиро-
вание населения, социоло-
гические опросы, проведе-
ние круглых столов и
конференций. Кроме того,
мы планируем провести ми-
тинг-концерт в День неза-
висимости Беларуси 27 июля
- это тоже будет являться од-
ним из этапов подготовки к
Европейскому маршу», - со-
общил Виктор Ивашкевич.

Также, по его словам, де-
мократические активисты
намерены принять участие
в официальных мероприяти-
ях по празднованию 3 июля.
«В этот день мы не будем
проводить никаких отдель-
ных акций. Мы призовем
наших активистов прийти
на официальные мероприя-
тия со значками и другой
символикой и просто разго-
варивать с людьми, объяс-

нять им, что для них даст
выполнение Беларусью 12
условий Евросоюза», - ска-
зал Виктор Ивашкевич.

По его словам, Европей-
ский марш «За свободу»
планируется провести во
второй половине октября.
«Основные цели подготовки
этой акции - вывести на ули-
цы Минска не менее 20 ты-
сяч человек в поддержку
европейских ценностей.
Также мы ставим перед со-
бой цель, чтобы в крупных
городах Беларуси не менее
50% населения знали об ус-
ловиях Евросоюза и поддер-
живали их. И максималь-
ный результат - выполнение
Беларусью пусть не 12, но
некоторых из 12 условий Ев-
росоюза».

”БелаПАН”
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За участие в концер-
тах «За независимую
Беларусь!», которые 25
марта на площадке
аэропорта «Минск-1» и
перед Национальной
библиотекой устраи-
вал БРСМ совместно с
Мингорисполкомом,
представителям бело-
русского шоу-бизнеса
заплатили суммы, эк-
вивалентные ста дол-
ларам США. Шоу про-
должается. 8 июня
акция под таким же ло-
зунгом состоится в Го-
меле.

Как сообщает прави-
тельственное агентство
БЕЛТА, концерт с участи-
ем ведущих артистов бело-
русской эстрады пройдет
сегодня на стадионе «Цент-
ральный» в Гомеле. Мероп-
риятие состоится в рамках
республиканской обще-
ственно-культурной акции
«За независимую Бела-
русь!».

Перед жителями Гоме-
ля выступят более семиде-
сяти белорусских исполни-
телей. Это Искуи Абалян,
Улялюм, шоу «Аллюр» и
другие артисты. Сама ак-
ция, как отмечает агентство,
«направлена на формирова-
ние патриотических ценно-
стей, популяризацию моло-
дежного движения, а также
пропаганду музыкального

творчества, здорового обра-
за жизни».

Следует отметить, что за
участие в концертах, кото-
рые столичные власти орга-
низовали в День воли,
исполнителям заплатили
суммы, эквивалентные при-
мерно ста долларам США.

— Никакой задержки с
выплатами не было, — рас-
сказал «Салідарнасці» изве-
стный представитель
белорусской сцены, прини-
мавший 25 марта участие в
концерте “За независимую
Беларусь!”. – Это обычная
практика: после подобных
мероприятий исполните-
лей рассчитывают в срок от
недели до полугода. На этот
раз, как обычно, мы получи-
ли гонорар в кассе, в бело-
русских рублях.
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Паўторны разгляд
справы Канстанціна
Лукашова прызначаны
на 19 чэрвеня. Справу
будзе весці суддзя Лені-
нскага суда Мінска
Т.Жулкоўская.

Як вядома, 20 лютага
суд пакараў Канстанціна
Лукашова зняволеннем на
два гады з адтэрміноўкай
выканання прысуду на два
гады. Грамадскага актыві-
ста прызналі вінаватым у
парушэнні артыкула 364
Крымінальнага кодэксу
(супраціўленне міліцыі).
Інцыдэнт адбыўся 29 сака-
віка мінулага года, калі
Лукашоў, вывозячы з баль-
ніцы свайго брата Вячасла-
ва Сіўчыка, не пагадзіўся
спыніць аўтамабіль па пат-
рабаванні чалавека ў цыв-
ільным (як потым высветл-
ілася, супрацоўніка
міліцыі).

Два месяцы Канстанцін
Лукашоў правёў ў следчым
ізалятары. З зала суда ён
выйшаў на волю і вырашыў
абскардзіць судовае рашэн-
не. У красавіку Калегія
Мінскага гарадскога суда
адмяніла прыгавор Канстан-
ціну Лукашову. Паўторны
суд прызначаны на 19 чэр-
веня.

— Вызначэнне тэрміну
новага суда зацягнуўся, па-
колькі быў пратэст з боку га-
радскога пракурора, — пат-

Николай
Домашкевич
узнал
о своем
увольнении
в отпуске

Алла КСЁНЖИК

Александр Лука-
шенко освободил 7
июня от должности
председателя Минс-
кого облисполкома
Николая Домашке-
вича, занимающего
этот пост с декабря
1998 года. Сам руко-
водитель области
сейчас находится в
отпуске. А для его
коллег новость об
увольнении стала
неожиданностью. Те-
перь место Домашке-
вича займет помощ-
ник президента –
главный инспектор
по Витебской облас-
ти Леонид Крупец.

Как сообщили «Ин-
терфаксу» в пресс-служ-
бе президента, Николай
Домашкевич освобож-
ден от должности ука-
зом главы государства.
На место председателя
Минского облисполкома
назначен Леонид Кру-
пец, который до марта
2007 года занимал в этой
структуре пост замести-
теля руководителя.

— Николай Федоро-
вич с 23 мая по 18 июня
находится в отпуске, —
сказала «Салідарнасці»
секретарь Домашкевича.
– Для всех нас новость о
его освобождении с долж-
ности председателя стала
неожиданностью. Даже
не знаю, с чем это может
быть связано. А пока Ни-
колай Домашкевич был в
отпуске, исполняющим
его обязаности был замп-
редседателя облисполко-
ма Андрей Позняк.

С 1996 по 1998 год
Домашкевич занимал
пост председателя Коми-
тета госконтроля.

лумачыў “Салідарнасці”
Вячаслаў Сіўчык. – Рабіць
нейкія прагнозы на будучы
суд – справа няўдзячная. У
нашай краіне няма свабодна-
га незалежнага суда. Аднак
відавочна, што мінулае ра-
шэнне было незаконым, яно
грунтавалася толькі на пака-
заннях аднаго пацярпелага.
Таму мы падалі хадайніцт-
ва на перагляд справы. Мы
ўпэўнены, што нават у гэтай
бяспраўнай краіне трэба зма-
гацца за свае правы.
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Софья ЛАЗАРЕВА,
«Завтра твоей страны»

По инициативе бывше-
го министра внешних эко-
номических связей Миха-
ила Маринича и при
поддержке МИД Авст-
рии началась подготовка
программы экономичес-
ких преобразований в Бе-
ларуси. По мнению Мари-
нича, сегодня белорусско-
му обществу должна
быть предложена альтер-
нативная концепция раз-
вития экономики, по-
скольку в скором времени
станет очевидно, что
действующая экономи-
ческая модель себя исчер-
пала.

О подготовке программы
Михаил Маринич расска-
зал в интервью «Завтра тво-
ей страны»:

— Сегодня ситуация в
белорусской экономике
складывается так, что ста-
новится очевидным: ны-
нешний курс белорусского
руководства начинает тор-
мозить ее развитие. А зна-
чит, необходима програм-
ма, отвечающая интересам
всех слоев общества. Целью
этой программы должно

стать обеспечение всех граж-
дан нормальными условия-
ми работы в результате
проведения рыночных пре-
образований.

— Как можно учесть
интересы всех слоев обще-
ства?

— В частности, мы счи-
таем, что процесс привати-
зации должен быть органи-
зован таким образом, чтобы
в нем мог принять участие
каждый желающий. Необ-
ходимо упростить процеду-
ры открытия бизнеса и ус-
тановить четкие и ясные
правила его работы.

Программа должна оп-
ределить, в какие сферы го-
сударство не имеет права
вмешиваться, а также обо-
значить шаги по привати-
зации и по снижению зави-
симости предприятий от
власти. Для Беларуси с ее
открытой экономикой очень
важен механизм вывода
собственности из монопо-
лии государства и перевода
ее в частную собственность.

Необходимо четко обозна-
чить границы участия го-
сударства в экономике. Мы
также считаем важным ре-
формирование налоговой
системы, поскольку налого-
вое бремя сегодня является
чрезмерно тяжелым.

— Когда будет заверше-
на разработка программы?

— Думаю, это произой-
дет в первой половине сле-
дующего года. Мы хотим
подробно прописать меха-
низмы трансформации с
учетом опыта и ошибок со-
седних стран. Поэтому важ-
но, чтобы в нашем проекте
приняли участие ученые
стран-соседей — Латвии,
России, Польши, Украины.
Сегодня над подготовкой
программы уже работают
австрийские специалисты.

Именно эти две особен-
ности – подробное описание
практических шагов по
трансформации экономики
и использование иностран-
ного опыта отличают нашу
программу от разработан-
ной оппозицией экономи-
ческой платформы, которая
является хорошим теорети-
ческим документом.

— Можно ли ожидать,
что программу реформ
сможет реализовать дей-
ствующее правительство?

— Я сильно сомневаюсь
в этом. Рост цен на россий-
ские энергоресурсы стал

причиной определенных
робких движений прави-
тельства в направлении
реформ. В частности, мы
слышали заявления вице-
премьера Владимира Се-
машко о возможности прива-
тизации. Но у меня есть
очень большие сомнения, что
действующая власть способ-
на на реальные перемены.

Белорусские чиновники
в последние годы разучи-
лись мыслить самостоятель-
но, привыкнув исполнять
указания сверху. Поэтому я
считаю важным вопросом
подготовку управленческих
кадров, которые со време-
нем смогут обеспечить
стабильность развития эко-
номики. Чиновники и ме-
неджеры должны получить
хорошее образование, чтобы
иметь возможность работать
на уровне своих коллег из
стран Евросоюза.

— Если программу не
сможет выполнить действу-
ющее правительство,
почему вы считаете необхо-
димым подготовить ее се-
годня?

— Мы должны показать
обществу и политическим
элитам, как выглядит аль-
тернативный путь развития
экономики. Белорусам пора
объяснить, что дальнейшее
развитие в рамках суще-
ствующей экономической
политики невозможно.

Просчитываются последствияПросчитываются последствияПросчитываются последствияПросчитываются последствияПросчитываются последствия
искискискискисключения Беларуси из ГСПлючения Беларуси из ГСПлючения Беларуси из ГСПлючения Беларуси из ГСПлючения Беларуси из ГСП

Возможное исключе-
ние Беларуси из Гене-
ральной системы префе-
ренции Евросоюза
может нанести ущерб
наиболее крупным пред-
приятиям-экспортерам
концерна «Беллегпром».
Об этом заявил  замес-
титель председателя
концерна Анатолий Гу-
ров.

Просчитать последствия
от исключения Беларуси из
Генеральной системы пре-

ференций по концерну бу-
дет очень сложно. Но уже
сейчас можно сказать, что
пострадают такие крупные
экспортеры, как Оршанс-
кий и Барановичский льно-
комбинаты, ОАО «Мого-
текс», компания «Элема», -
цитирует Анатолия Гурова
агентство «Интерфакс».

По данным руководства
концерна, в январе-апреле
из общего объема экспорта
предприятий концерна в
размере 182,6 миллионов
долларов, 44 миллиона со-
ставил экспорт в дальнее

зарубежье. В числе наибо-
лее крупных партнеров по
внешнеэкономической дея-
тельности - Германия, стра-
ны Балтии, другие государ-
ства Евросоюза.

Анатолий Гуров отме-
тил, что предприятия кон-
церна экспортируют свою
продукцию более чем в 50
стран мира и ведут посто-
янный поиск новых рынков
сбыта.

Напомним, что 21 июня
должно вступить в силу ре-
шение Европейской Комис-
сии об исключении Белару-

си из Генеральной системы
преференции Евросоюза из-
за систематического нару-
шения прав профсоюзов в
нашей стране. Этого можно
было бы избежать, если
Международная организа-
ция труда признает, что ее
рекомендации по устране-
нию нарушений выполнены.
Однако делегаты  проходя-
щей в эти дни Международ-
ной Конференции труда
отметили отсутствие про-
гресса в деле выполнения
рекомендаций МОТ. Более
того, было предложено вне-
сти Беларусь в спецпараг-
раф Доклада МКТ, как стра-
ну, которая систематически
нарушает международные
трудовые стандарты.
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Победа РЭП в ГПобеда РЭП в ГПобеда РЭП в ГПобеда РЭП в ГПобеда РЭП в Гроднороднороднороднородно
Белорусский профсо-

юз работников радио-
электронной промыш-
ленности (РЭП) одер-
жал победу в борьбе за
право на свободу объеди-
нения. С четвертой по-
пытки была зарегистри-
рована Гродненская
городская первичная
организация работни-
ков РЭП.

Решение о регистрации
горисполком Гродно принял
4 июня. А 6 июня председа-
тель первички Светлана
Дрогалова получила регис-
трационное удостоверение.

— Я испытываю очень
смешанные чувства, - де-
лится своими ощущениями
Светлана Дрогалова. – С од-
ной стороны, это большая
радость. Теперь мы сможем
работать открыто, а значит,
сможем оказать помощь на-
много большему количе-
ству людей. С другой сто-
роны, мы потратили столько

сил, времени и даже здоро-
вья, чтобы добиться этого,
что, конечно, ощутить эту
радость в полной мере не-
возможно.

Светлана Дрогалова рас-
сказала о том, как много
препятствий пришлось
преодолеть, чтобы получить
регистрацию. Сначала го-
рисполком отказал первич-
ке в регистрации потому,
что посчитал ее деятель-
ность нецелесообразной,
хотя в законе нет такого ос-
нования для отказа. По сло-
вам Светланы Дрогаловой,
на членов профкома, чьи
фамилии значились в по-
данных на регистрацию до-

кументах, оказывалось се-
рьезное давление. Так, про-
ректор Гродненского госу-
дарственного университета
Татьяна Бадюкова в очень
жесткой форме побеседова-
ла со своими подчиненны-
ми - членами профкома пер-
вички РЭП, требуя выйти
из профсоюза. Она называ-
ла лидеров профсоюза
одиозными личностями и
обвинила профсоюзных ак-
тивистов в том, что они не
любят свою страну. Тем не
менее эти люди не измени-
ли своих убеждений. Они
заявили руководству уни-
верситета, что для них важ-
нее всего будущее Белару-
си и будущее их детей.

По словам Светланы Дро-
галовой, сейчас членами го-
родской первички РЭП яв-
ляются работники более 10
предприятий Гродно. Те-
перь, имея возможность дей-
ствовать легально, профсо-
юзный лидер надеется, что
их станет намного больше.

Европейское сообщество узналоЕвропейское сообщество узналоЕвропейское сообщество узналоЕвропейское сообщество узналоЕвропейское сообщество узнало
о факте подделки в заявлении ФПБо факте подделки в заявлении ФПБо факте подделки в заявлении ФПБо факте подделки в заявлении ФПБо факте подделки в заявлении ФПБ

О р г а н и з о в а н н а я
ФПБ массовая рассыл-
ка писем в адрес евро-
пейских структур с
просьбой не отменять
торговые льготы и с за-
верениями, что в Бела-
руси нет нарушений
прав профсоюзов, а
также скандал с под-
дельными под заявле-
ниями Федерации
подписями лидеров за-
рубежных организаций
стали известны высо-
копоставленным чи-
новникам Европейской
Комиссии.

Генеральный секретарь
Европейской конфедера-
ции профсоюзов Джон
Монкс и генеральный сек-
ретарь Международной

конфедерации профсоюзов
Гай Райдер сообщили об
этих фактах комиссару по
торговле Европейской Ко-
миссии Питеру Мандель-
сону.

Лидеры крупнейших
международных профсоюз-
ных объединений не сомне-
ваются, что «Правительство
серьёзно надеется таким
образом убедить Междуна-
родную конференцию тру-
да поддержать его позицию
и добиться, чтобы МОТ про-
информировала Евросоюз о
том, что ситуация в Белару-
си улучшилась и поэтому
решение ЕС должно быть
отменено».

В связи с этим Джон
Монкс и Гай Райдер хотят
предупредить представите-
лей правительств стран-
членов ЕС, «среди которых
не все осознают до конца,

что это профсоюзное обра-
щение не настоящее», «о
факте подделки в заявле-
нии ФПБ».

«Было бы полезно пока-
зать крайности, до которых
правительство Лукашенко,
как видно, готово дойти для
того, чтобы не допустить
принятия решения об
ОСП», - считают лидеры
ЕКП и МКП. Далее в своем
обращении они отмечают,
что «в заявлении независи-
мого профцентра БКДП
ясно говорится о том, что,
вместо того, чтобы обеспе-
чивать соблюдение прав и
свобод профсоюзов в Бела-
руси, правительство Лука-
шенко тратит свою энергию
и пытается воздействовать
на международное сообще-
ство».

Беларусь в
очередной
раз
предложили
внести в
спецпараграф

8 июня в Женеве на
заседании Комитета по
применению Конвенций
и Рекомендаций Между-
народной организации
труда группа трудящих-
ся и группа работодате-
лей выступили за
внесение Беларуси в
спецпараграф Доклада
Международной Конфе-
ренции труда. Это озна-
чает, что участники засе-
дания сделали вывод, что
правительство нашей
страны не предприняло
значимых шагов по вы-
полнению рекомендаций
Комиссии по расследова-
нию МОТ и не устранило
нарушения прав профсо-
юзов в Беларуси.

За последние пять лет
Беларусь уже трижды вно-
сили в спецпараграф Меж-
дународной организации
труда за нарушение прав
профсоюзов. В 2004 г. МОТ
назначила комиссию по
расследованию, что за все
85 лет существования орга-
низации случалось всего
лишь 4 раза.

Выделение в спецпа-
раграф влияет на автори-
тет страны и является
сигналом правитель-
ствам стран - участниц
МОТ пересмотреть отно-
шения с Беларусью.
Кроме того, к рекоменда-
циям МОТ прислушива-
ются такие влиятельные
международные органи-
зации, как ООН, Совет
Безопасности ООН, ВТО,
МВФ, Всемирный банк.

Если решение по вне-
сению Беларуси в спец-
параграф все же будет
принято, то трудно наде-
яться, что торговые пре-
ференции ЕС для Бела-
руси будут сохранены.

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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Российские профсоюзыРоссийские профсоюзыРоссийские профсоюзыРоссийские профсоюзыРоссийские профсоюзы
ответили на просьбу Козикаответили на просьбу Козикаответили на просьбу Козикаответили на просьбу Козикаответили на просьбу Козика

Председатель Феде-
рации Независимых
профсоюзов России
Михаил Шмаков обра-
тился к президенту Лу-
кашенко с призывом
принять «решительные
меры, направленные на
выполнение рекоменда-
ций Комиссии по рассле-
дованию МОТ». Тем са-
мым он ответил на
просьбу председателя
Федерации профсоюзов
Беларуси Леонида Кози-
ка поддержать акцию
ФПБ – обращение к Ев-
ропейскому Союзу и
Международной орга-
низации труда с призы-
вом не лишать прави-
тельство Беларуси тор-
говых преференций.

Глава ФПБ, объясняя
Михаилу Шмакову цель

своей акции, заявил, что
Федерацией движет исклю-
чительно забота о простом
рабочем, а правительство его
«мало интересует в части
претензий Международной
организации труда».

«Мы видим, что постра-
дает простой член проф
союза – рабочий. ФПБ не за-
щищает Правительство Рес-
публики Беларусь, нам особо
не за что его любить, так как
оно одинаково плохо относит-
ся и к предложениям ФПБ,
не принимая их, и уменьшая
заработки трудящихся. Рос-
сия, ФНПР могли бы при
желании поддержать ФПБ в
этой акции и не допустить
потери заработка, рабочих
мест, невыполнения заклю-
ченных коллективных дого-
воров. Поэтому Мы и просим
Вашей поддержки в этом воп-
росе и именно в этом аспек-
те», - говорится в письме Ле-
онида Козика, адресованном
председателю ФНПР.

Тем не менее Михаил
Шмаков заявил, что
ФНПР полностью разделя-
ет мотивы и позицию
Европейского Союза, «ко-
торые направлены на под-
держку и обеспечение прав
и свобод профсоюзов в лю-
бой стране мира». «Выра-
жая братскую солидар-
ность с трудящимися
Беларуси, ФНПР искрен-
не надеется, что властные
структуры прислушаются
к голосу народа и поймут,
что решение острейших
проблем, стоящих сегодня
перед страной, может быть
обеспечено только на путях
конструктивного сотруд-
ничества с профсоюзами –
подлинными выразителя-
ми интересов и чаяний
трудящихся», - говорится
в обращении Михаила
Шмакова президенту Лу-
кашенко.

Всероссийская Конфедерация ТВсероссийская Конфедерация ТВсероссийская Конфедерация ТВсероссийская Конфедерация ТВсероссийская Конфедерация Трударударударударуда
поддержала позицию Евросоюзаподдержала позицию Евросоюзаподдержала позицию Евросоюзаподдержала позицию Евросоюзаподдержала позицию Евросоюза

Лидер Всероссийс-
кой Конфедерации
труда Борис Крав-
ченко обратился к
президенту Беларуси
Александру Лука-
шенко с призывом на-
чать честный и от-
крытый диалог с
профсоюзами.

От имени ВКТ и ее
членских организаций
Борис Кравченко выразил
полную поддержку пози-
ции Европейского Союза
по поводу приостановле-
ния действия торговых
преференций в отноше-
нии Беларуси из-за про-
должающихся наруше-
ний прав профсоюзов в
стране.

Лидер ВКТ выразил
серьезную обеспокоен-
ность в связи с возмож-
ным ухудшением соци-
а л ь н о - э к о н о м и ч е с к и х

условий жизни белорус-
ских работников. Вместе с
тем, он отметил, что «дан-
ная обеспокоенность эко-
номическими и соци-
альными последствиями
решения ЕС для наших
стран не снимает с повест-
ки дня основных вопросов,
в связи с которыми и воз-
никла сама проблема выво-
да Республики Беларусь
из Обобщенной системы
тарифных преференций».

«Факты, приведенные
Комиссией по расследова-
нию, убедительно свиде-
тельствуют о безответствен-
ной позиции Правитель-
ства Республики Беларусь
в части соблюдения меж-
дународных обязательств
Вашей страны в области
труд», - говорится в обра-
щении Бориса Кравченко,
адресованном президенту
Лукашенко.

По мнению лидера
ВКТ, решение Евросоюза

может быть изменено толь-
ко при одном условии:
«чтобы за оставшиеся до
21 июня дни Правитель-
ство Республики Беларусь
предприняло четкие и
неоднозначные шаги, на-
правленные на реализа-
цию рекомендаций Меж-
дународной Организации
Труда».

Борис Кравченко заве-
рил белорусского прези-
дента в том, что ситуа-
ция в Беларуси и впредь
будет находится под при-
стальным вниманием
международного сообще-
ства, и «будут предпри-
няты все необходимые
меры, задействованы все
доступные механизмы
для нормализации усло-
вий деятельности насто-
ящих профсоюзных
организаций в Вашей
стране».

ВКП
надеется,
что ФПБ
обратится к
правительству

Всеобщая конфеде-
рация профсоюзов,
объединяющая 31 от-
раслевую междуна-
родную организацию,
а также профцентры
10 стран СНГ, среди
которых и Федерация
профсоюзов Беларуси,
выразила надежду,
что ФПБ обратится к
правительству Бела-
руси «с настоятель-
ным требованием
выполнить в кратчай-
шие сроки и в полном
объеме рекомендации
Комиссии МОТ».

Об этом говорится в
заявлении ВКП, сделан-
ном 7 июня. Ознакомив-
шись с обращением ФПБ
к ВКП и ее членским
организациям по поводу
решения Евросоюза об
исключении Беларуси
из числа пользователей
Обобщенной системы
преференций, ВКП выра-
зила сожаление, что бе-
лорусские трудящиеся
могут стать главными
жертвами последствий
этого решения. Тем не
менее ВКП «согласна с
мнением профсоюзной
общественности, что ре-
шение Евросоюза было
вызвано систематичес-
ким нежеланием Прави-
тельства РБ выполнить в
полном объеме рекомен-
дации Комиссии МОТ по
расследованию, касаю-
щиеся нарушения поло-
жений основополагаю-
щих Конвенций МОТ №
87  и № 98». Поэтому
ВКП призывает прави-
тельство Беларуси пред-
принять срочные меры,
чтобы избежать возмож-
ного экономического и
социального ущерба для
белорусских трудящих-
ся и их семей.
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Как учились политики в школеКак учились политики в школеКак учились политики в школеКак учились политики в школеКак учились политики в школе
Анастасия ЗЕЛЕНКОВА

«Cалідарнасць» ре-
шила выяснить у извес-
тных политиков, как
они учились в школе.

Александр Милинке-
вич: “Никогда не любил
скакать через козла”

Экс-кандидат в прези-
денты Александр Милин-
кевич в школе был просто
вынужден учиться на от-
лично. В СШ №1 г. Гродно,
где проходила учеба буду-
щего политика, его отец
был директором, а брат пре-
подавал физику.

— Позволить себе пло-
хо учиться я просто не мог,
— отмечает политик. –
Школу окончил с золотой
медалью.

Неудивительно, что лю-
бимым предметом Алек-
сандра Милинкевича была
именно физика. И дело тут
не только в брате-учителе,
но и в самом предмете, ко-
торый легко давался буду-
щему ученому-физику.

Еще одним любимым
предметом Милинкевича в
школе была история.

— Естественно, нас не
учили тогда настоящей ис-
тории, — вспоминает он. —
Но уже тогда я стал искать
историю Беларуси и никак
не мог понять, почему она
начинается с Октябрьской
революции?

А вот среди нелюбимых
предметов политика оказа-
лась физкультура. Несмот-
ря на то, что Милинкевич
всегда был физически раз-
витым, занимался баскет-
болом, этот урок ему совсем
не нравился.

— Никогда не любил
через козла скакать или на
каких-нибудь брусьях ви-
сеть. Неинтересно.

Анатолий Лебедько: “И
шалил, и уроки прогули-
вал”

В отличие от своего
оппонента, лидер ОГП Ана-
толий Лебедько урок физ-
культуры очень даже
любил, чего нельзя было
сказать про его отношения
с физикой. Говорит: не сло-
жилось с учителем.

— Он был антиспортс-
меном. В том смысле, что

не считал спорт достойным
занятием, — вспоминает
Лебедько. – Я же, наоборот,
уважал спорт, всегда был
живой и подвижный. В об-
щем, нашла коса на камень.

Однако самым люби-
мым предметом лидера
ОГП в школе также была
история.

В школе Лебедько был
“крепким хорошистом”.
“Крепким” еще и потому,
что учебное заведение, ко-
торое он посещал, находи-
лось в шести километрах
от дома. Зато эти ежеднев-
ные 12 км существенно
укрепили физическое здо-
ровье и дух будущего ли-
дера.

— А в школе случалось
всякое, — признается Ле-
бедько. – Бывало, и шалил,
и уроки прогуливал. В днев-
нике оценки стояли от 2-х
до 5-ти. Но в аттестате тро-
ек не было. С возрастом
приходило осознание того,
что учиться надо лучше.
Поэтому и институт уже
закончил с красным дипло-
мом.

Сергей Калякин: “В рус-
ском языке я был Лев Тол-
стой – ставил запятые, где
хотел”

Тезис, что не в оценках
счастье, своим примером
подтверждает лидер
Партии коммунистов Бело-
русской Сергей Калякин.
По его признанию, учеба в
школе никогда не была у
него на первом месте, а в ат-
тестате за среднюю школу
у политика имеется даже
одна тройка – по немецко-
му языку.

— Из-за переездов я пе-
реходил из школы в шко-
лу, и каждый раз мне при-
ходилось учить новый
язык, — вспоминает Сер-
гей Калякин. – Я изучал и
английский, и французс-
кий, и немецкий. И в ито-
ге, ни один язык толком не
знаю. А в русском языке —
как Лев Толстой — ставил
запятые, где хотел. Кстати,
из-за этого провалил пер-
вые вступительные в РТИ:
в сочинении ни одной запя-
той не поставил правильно.
На следующий год был ум-
нее – больше трех слов в
предложении не писал и
поступил.

Из предметов Сергей
Калякин в школе уважал
точные науки – математи-
ку, физику, химию, аст-
рономию. Лучше всего
давалась органическая
химия, хотя любил боль-
ше математику. По этим
предметам несколько раз
был даже призером рес-
публиканских олимпиад.

— А если честно, мне
как-то больше нравилось
играть во дворе в футбол,
волейбол, бегать по улице
и ничего не делать, —
признается Калякин. –
Энергии было – хоть от-
бавляй. Да и сам я был
спортивно развитым
мальчишкой. Занимался
баскетболом, имею раз-
ряд по футболу и лыжам.

Винцук Вячорка:
“Мужчынская салідар-
насць не дазволіла
пайсці разам з дзяўча-
тамі”

А вот лидер партии
БНФ Винцук Вячорка в
школе был очень прилеж-
ным учеником. По всем
предметом у него было
“отлично”. Правда, в пос-
ледний год он умудрился-
таки заработать четверку
по русскому языку.

— Дырэктарцы, якая
выкладала ў нас рускую
мову і літаратуру, вельмі
не падабалася мая самас-
тойнасць, — рассказыва-
ет Вячорко. – Вось яна і па-
карала мяне чацвёркай,
якой зараз я нават ганару-
ся. Дарэчы, у мяне ў дзён-
ніку ёсць цікавы запіс. За
тое, што я вёў свой дзённік
па-беларуску, настаўніца
на адной са старонак зра-
біла заўвагу: “Веди нор-
мально дневник!”.

Среди любимых пред-
метов ученика СШ №4
г.Минска Винцука Вячор-
ки всегда были физика,
химия и языки. В общем,
как уточняет сам поли-
тик, “увесь блок змястоў-
ных навук”. Более того,
одними школьными зна-
ниями лидер БНФ себя не
ограничивал.

— Я паралельна школе
вельмі многа займаўся са-
мастойна, — поясняет он.
— Вывучаў філасофію,
мовазнаўства. Меркаваў
пра навуковую кар’еру.

Нелюбимым же школь-
ным предметом будущего
политика было черчение.

Мать Александра Козу-
лина: «Некуда было девать
ребенка, поэтому отправи-
ла его в школу»

По известным причи-
нам рассказать о своих
школьных успехах, Алек-
сандр Козулин сегодня не
имеет возможности. Зато,
как оказалось, его мама
очень хорошо знает и по-
мнит о годах, проведенных
ее сыном в школе.

— Мой Сашенька учил-
ся очень хорошо, — утвер-
ждает Евгения Константи-
новна. – Я не скажу, что сын
был идеально примерным
учеником. Всякое бывало –
он и тогда был с характером.
Однако школу он закончил
только с одной четверкой —
по химии. И то потому, что
был какой-то конфликт с
учителем. Мне Саша не
рассказывал подробности.
А может, я и сама винова-
та, что с этим предметом у
него не сложилось – все вре-
мя говорила детям, что в
школе не любила химию.
И хоть в аттестат у Саши
пошла четверка, экзамен он
на пятерку сдал.

Из всех предметов, по
словам матери, Александ-
ру Козулину больше всего
нравилась математика. Он
как семечки щелкал все за-
дачки и даже подтягивал
по предмету своих одно-
классников. Евгения Кон-
стантиновна рассказала,
что зачастую прибегала к
хитрости, когда ей не хоте-
лось отпускать сына на ули-
цу — она просила помочь
ей решить задачи для ее
учеников, и сын с удоволь-
ствием оставался.

Отличные результаты у
Александра Козулина были
и по физкультуре — он с
самого детства увлекался
спортом, посещал секцию
по баскетболу. А еще буду-
щий кандидат в президен-
ты любил петь.

Вот только с белорус-
ским языком у Козулина не
сложилось. А все потому,
что в школе политик его не
изучал. Даже экзамен по
белорусской литературе
ему можно было сдавать по-
русски.
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СПОРТ

ГГГГГол в свои воротаол в свои воротаол в свои воротаол в свои воротаол в свои ворота
Ян БУЯН

Традиционное после-
матчевое интервью
Юрия Пунтуса «Прес-
сболу» неожиданно шо-
кировало. Главный тре-
нер сборной Беларуси по
футболу предъявил це-
лый список претензий к
игрокам и обнаружил
всего лишь один недоста-
ток у себя – чрезмерную
доброту. Теперь Пунтус
намерен устроить в на-
циональной команде
«большую чистку».

Ряд заявлений, сде-
ланных наставником сбор-
ной, выглядят по меньшей
мере странными. Ну, хотя
бы вот это.

«Жаль, что мы повели
в счете так рано. Пропу-
щенный мяч быстро сбил
с них (болгар – прим. Я.Б.)
спесь, лишил вальяжного
настроения. Они спохва-
тились, и мастерство, а
также их футбольный бог
помогли сравнять счет».

Сходу вспомнились
строчки Игоря Губермана,
написанные еще в советс-
кие времена:

Нет ни в чем России
проку,

Странный рок на ней
лежит.

Петр пробил окно в Ев-
ропу,

А в него сигает жид.

Так и у нас: пропусти-
ли быстрый гол – плохо, за-
били в начале матча – тоже
хреново. Видимо, было бы
лучше, если бы Василюк
смазал пенальти. Тем бо-
лее, что исполнять один-
надцатиметровый его ник-
то не уполномачивал…

«Прессбол»: «Выход к
одиннадцатиметровой от-
метке Василюка был огово-
рен?»

Пунтус: «Признаюсь,
мы даже забыли обсудить
этот момент».

Когда тренерский штаб
национальной сборной за-
бывает дать распоряжения
по поводу стандартных

ситуаций, волей-неволей
возникают вопросы о его
профессионализме. Одна-
ко, как выясняется, про-
играли болгарам не из-за
этого…

«Прессбол»: «Юрий
Иосифович, не обойтись
без вопроса о микроклима-
те в сборной».

Пунтус: «Поверьте, он
нормальный, рабочий. Но
мне не нравится отноше-
ние группы состоявшихся
игроков, которые неадек-
ватно оценивают свои ис-
тинные возможности. Они
не могут заставить себя
биться за народ, который
приходит на стадион, за
страну, которая дала им
путь в большой футбол и
помогла достичь матери-
альных благ. Я не называю
конкретных фамилий, но
это, к сожалению, боль-
шой процент команды...»

Вообще-то одно из
двух: либо микроклимат
рабочий, либо большой
процент команды не мо-
жет заставить себя биться
за победу. Если учесть,
что сборная Пунтуса уве-
ренно держит рекорд по
количеству скандальных
ситуаций на квадратный
метр футбольного поля, то
первое утверждение вызы-
вает очень большие сомне-
ния. Каков же выход из
сложившейся ситуации?

«Я четко определился:
невызовами в сборную
следует задеть самолюбие
некоторых ребят, и, если
они действительно хотят
играть за национальную
команду, то сами попросят
об этом. И тогда тренер
будет иметь возможность
спросить с футболиста по
большому счету».

М-да. Есть очень боль-
шие сомнения, что кто-то
из подвергнутых воспита-
тельной порке захочет по-
проситься назад. При
всех недостатках нынеш-
них игроков заменить их
хотя бы равноценными
едва ли получится. И тог-
да нам в очередной раз
расскажут что-то типа:

«Я бы даже сказал, что
предпосылок организовать
атаки, которые могли бы
завершиться взятием во-

рот, у нас было больше. Но
нам не хватило исполни-
тельского мастерства.
Ведь в желании победить
мы превосходили хозяев».

Сказать, что у нас было
больше голевых моментов,
чем у болгар, у Пунтуса
язык не повернулся. Но
«предпосылок организо-
вать атаки, которые могли
бы завершиться взятием
ворот» — это уж точно. Та-
кое ноу-хау Юрию Иоси-
фовичу следует запатенто-
вать, ибо любой и каждый
тренер может после проиг-
ранного матча заявить, что
превзошел соперника по
предпосылкам.

Что касается дефицита
исполнительского мастер-
ства, сие святая правда.
Но, может быть, к пораже-
нию привела разница не
только в этом качестве, но
и в уровне тренерского
профессионализма? Ви-
дит ли Пунтус какие-то
недостатки у себя? Оказы-
вается, да, видит…

«Пришлось самокри-
тично признать, что де-
мократичность и доброта в
моих отношениях с футбо-
листами в итоге сработа-
ли против меня. Ментали-
тет наших игроков таков,
что жесткость и повышен-
ная требовательность дол-
жны быть необходимым
атрибутом».

Если заиграть, как сле-
дует, сборной мешали
только демократичность и
доброта главного тренера,
то есть простое решение
проблемы: на эту долж-
ность необходимо безотла-
гательно назначить
Александра Лукашенко.
Совмещает же он руковод-
ство страной с президент-
ством в Национальном
олимпийском комитете.
Значит, сможет и сборной
поруководить. А уж в из-
лишней демократичности
и доброте Александра
Григорьевича точно не за-
подозришь.

Но болельщики видят
у тренерского штаба и
другие проколы, по пово-
ду которых благодаря
”Прессболу”имеют воз-
можность задать вопросы
Пунтусу.

Виктор Кувшинов:
После первого поражения
от болгар вы отметили, что
команда “тщательно гото-

вилась к игре, изучала со-
перника”. Однако один из
игроков поведал, что “не
видел ни одного матча
сборной Болгарии.

Юрий Пунтус: Про-
сматривать матчи — тре-
нерское дело. Провести
анализ информации и
дать на его основании ус-
тановку — тоже. Осталь-
ное — за игроками. И по-
добные высказывания
только доказывают, сколь
многого нашим футболис-
там не хватает. Если кто-
то хотел посмотреть матч
с участием болгарской ко-
манды — пожалуйста,
только обращайтесь. А го-
ворить задним числом,
извините, смахивает на
детский лепет.

Vadim_Ka на форуме
«Прессбола» прокоммен-
тировал ответ Пунтуса
следующим образом: «А
по мне так вот это смахи-
вает на детский лепет!!!
Что значит игрок не про-
явил желание и не подо-
шел к тренеру с вопросом:
«А может у Вас завалялся
матч болгар? Не дадите
перед сном посмотреть с
подругой?»

Судя по тому, что руко-
водитель Белорусской фе-
дерации футбола Геннадий
Невыглас выдал Юрию
Пунтусу очередной кредит
доверия, ближайшие перс-
пективы сборной ясны. Ко-
манду ждет «большая чис-
тка» от «несознательных
элементов». Как заявил
Юрий Пунтус, «в сборной
должны играть патриоты».

С этим утверждением
трудно спорить. Проблема
только в том, что уровень
патриотизма, мягко гово-
ря, не всегда совпадает с
уровнем профессионализ-
ма. Иначе можно было бы
спокойно сформировать
сборную, скажем, из бо-
лельщиков, в патриотизме
которых сомневаться не
приходится. А отказаться
от ряда ведущих игроков
только потому, что Юрий
Пунтус не нашел с ними
общего языка, означает за-
бить гол в свои ворота.

В сборной должны иг-
рать лучшие. И тренер ее
тоже должен быть на высо-
те. Только в этом случае
можно на что-то рассчиты-
вать. У нас же пока пробле-
мы по обеим позициям.
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САША И СИРОЖА

Читайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.comЧитайте www.gazetaby.com
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Наши герои пребывают в глубоком шоке после ознакомления с документом, согласно которому нельзя
сушить белье в квартирах. Они строят ужасные предположения, что еще запретят белорусам в скором
времени.


